

## DOCUMENT D'INFORMATION

### MESURES CANADIENNES RELATIVES AU SOUDAN

La guerre civile qui s'éternise et les combats tribaux, exacerbés par la sécheresse, continuent d'affamer les populations et de provoquer des déplacements massifs dans le sud du Soudan. Les combats empêchent les organisations humanitaires d'atteindre d'importants centres du sud, où se trouvent les populations qui ont le plus besoin de ces secours. Des rapports font état, à l'échelle du pays, de torture, d'exécutions, de persécution religieuse et de détention de civils sans procès. Des centaines de milliers de civils sont morts à cause des combats et de la famine et un plus grand nombre encore a été déplacé.

La guerre civile qui oppose depuis 10 ans les rebelles du sud de l'Armée populaire de libération du Soudan (APLS) et le gouvernement du Soudan continue d'entraver les opérations de secours, les deux parties utilisant le contrôle des aliments comme une arme. Depuis 1991, l'APLS s'est scindée en plusieurs factions et les récents combats entre ces dernières ont encore aggravé le carnage.

Les conflits civils continuent de causer d'importants déplacements de populations, des dizaines de milliers de personnes se réfugiant au Kenya, en Ouganda, au Zaïre et en Éthiopie, tandis que des centaines de milliers d'autres restent bloquées dans des régions inaccessibles du Soudan. On prévoit que 2,8 millions de personnes déplacées, victimes de la sécheresse, auront besoin d'aide alimentaire cette année.

En décembre 1992, des discussions entre les Nations Unies, le gouvernement du Soudan et trois factions de l'APLS ont permis d'en arriver à un accord visant à améliorer l'accès au sud du Soudan pour les organismes humanitaires. Toutefois, la situation demeure précaire; la guerre civile persiste et les combats se poursuivent entre les factions de l'APLS.

#### **Position du Canada**

La situation qui règne au Soudan pose un défi à la communauté internationale, tant du point de vue humanitaire qu'au chapitre des droits de la personne.

La persistance du conflit et la détérioration de la situation humanitaire et des droits de la personne au Soudan préoccupent vivement le Canada, qui soutient que seul un règlement de paix négocié entre toutes les parties permettra d'en arriver à une solution.